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国分寺市議会だより

「健康づくり」へ全世代が取組めるきっかけを
木島）地域に密着した民間スポーツクラブと連
携し、健康づくりに参加しやすい環境づくりを
健康部長）庁内で情報共有し進めていきたい。
木島）ウォーキングなどの記録に応じて特典が
付く「健康アプリ」を導入して若い世代の参加
を実現している自治体もある。検討を。
健康部長）有効なツールであり、研究していく。
家族介護者に寄り添いさらなるサポートを
木島）家族介護者が全国的に増加傾向である。

次期介護保険事業計画に対策の位置づけを。
また、ヤングケアラー、老老介護など、切実な
状況に応じたきめ細かな対策が重要だ
福祉部長）庁内で連携しながら進めていく。
24時間使用可能なＡＥＤの設置場所の拡充を
木島）コンビニエンスストアへの設置が現在6
ヶ所（セブンイレブン）。さらなる拡充を。
総務部長）空白地域がなくなるよう研究する。
木島）救命講習の大切さなど周知に努力を。
総務部長）国分寺消防署と連携し取組む。

安全で快適な国分寺駅周辺まちづくりを
木島）南口広場には植樹など緑を求める声多い。
また危険箇所のバリアフリー化を。
まちづくり部長）前向きに検討を進める。
他の質問と意見　以前要望した国分寺駅北口の
歩車分離信号の歩行者の青信号点灯時間が2秒
延長→改善を評価。　他に保育待機児童対策、
有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）の市の取組について。

「健康のまち」へ市民が取組める環境づくりを
公明党

木島　たかし

①デジタル化推進／コミュニケーション進化
丸山）現状庁内限定のコミュニケーションツー
ルについて、今後庁舎の内外で使用でき、スケ
ジュール管理等も一元的に行えるより利便性の
高いものを導入すべきと考えるがどうか。
政策部長）議員指摘の通り、効率化・迅速化の
ため有効性の高いツール導入を検討して参る。
②学校給食／開始時期の前倒しについて
丸山）現在2学期が8月下旬スタートである一
方、給食は9月以降となっている。保護者負担

軽減等の観点から開始時期を早められないか。
教育部長）議員指摘につき検討を進める。夏季
休業期間自体についても総合的に検討する。
③学校体育館／市民団体への貸し出しについて
丸山）現状28度の温度設定で貸し出しを行なっ
ているが、温度が思うよう下がらず熱中症等の
懸念があると認識している。対応を求める。
市民生活部長）議員指摘を受け、現場を確認。
温度を適宜下げるよう周知し、対応を進めた。
④野川流域整備／行政側に受け皿となる組織を

丸山）市民団体、市議会等の動きが活性化する
中、本事業推進にあたり、市として受け皿とな
る専門セクション・役職が必要ではないか。ま
ちづくり関連部署が適切と考えるがどうか。
内藤副市長）市として効果的に進めるためにど
のような体制がよいか検討を進めていく。
その他：ＧＩＧＡ端末の更新、屋内プール授業、
職場環境整備等について質問。

変化・ニーズを捉え、進化する市政を！
自由民主党国分寺

丸山　哲平

ひかりスポーツセンターにエアコン設置を
だて）毎年求めているが、なかなか進展しない。
酷暑の中でも安全安心に運動ができる環境を。
市）新庁舎移転に伴う、ひかりプラザ改修の際
にエアコンも設置可能か検討をしていく。
新庁舎と西国分寺駅はかなり遠い。対策は？
だて）新庁舎と西国分寺駅の距離、時間は？
市）一般的な道路を利用すると約750ｍで徒歩
約10分かかる。
だて）より移動に時間を要する高齢者や障がい

者等が猛暑や厳寒の時期に来庁することは困難
が伴う。送迎バス等の配慮はできないか。
市）ぶんバスの北町、日吉町ルートを変更し、
新庁舎に乗り入れをする。西国分寺駅北と新庁
舎前のバス停から30分間隔で往復の乗車が可能
となるので、送迎バス等は検討していない。
だて）せめて夏冬だけでも配慮策が必要と考え
る。来庁しやすい市役所になっているか、開庁
後も市民の声を聞き、対応を行う事を求める。
終活サポートについて～横須賀市を参考に

だて）横須賀市が行っている身寄りのない高齢
者向けの終活サポートを参考に当市において
も、家族や財産が無くても安心して最期まで過
ごしていける施策、支援を求める。
市）当市も先進市を参考に、終活支援や総合相
談窓口体制の強化などについて研究していく。
※その他に歯科健診の市外受診、国分寺高校東
通りの安全対策について質問致しました。

西国分寺駅と新庁舎間に送迎バスを
立憲・市民フォーラム

だて　淳一郎

1、西国分寺駅について＝昭和48（1973）年に
できて今年で50周年。当時はのんびりした田舎
の駅だった。昭和54年の駅周辺整備基本構想で
は南口と北口が一体となったものだったがなぜ
北口はできなかったのか？⇒市民参加による整
備実現の話し合いがまとまらなかった。
駅南口にあるパブリックアート「天・地・人」
のモニュメント3体を市の観光資源として宣伝
してほしいがいかが？⇒検討する。
2、リサイクル推進協力店について＝店舗数と

取扱品目を増やしてほしい。
3、公園について＝現在は東京都の整備方針が
あるだけなので市の整備方針をつくるべきだ。
市もきちんと方針を決めて市民ニーズにあった
ボール遊びができる公園やインクルーシブ公
園、防災公園や高齢者向けの公園などを計画的
に整備すべきだ。黒鐘公園の土地取得について
は価格が分かり次第報告してほしい。
4、健康長寿のまちについて＝友好都市で幸福
度が全国一の鳩山町を視察した。高齢化率44．5

％であるが要介護認定率は12．1％、介護保険料
は3,800円。当市とは一概に比較できないがぜ
ひ交流して参考にしてほしい。
5、野川整備について＝治水の安全性で整備の
優先度が決まるので当市では下水道が整備され
ていて大雨が降らず溢水がないためなかなか整
備されないようだが、一丸となっていろいろな
形で整備を要望すべきだ。

西国駅前のパブリックアートを観光資源に！
立憲・市民フォーラム

及川　妙子

自分を大事に、優しさが広がる地域づくりを。
【香害について】
被害が深刻な現状を説明したところ、国が5省
庁連名で作成したポスターに市民生活相談室の
連絡先を掲載するとのことです。
●要望したこと●独自のアンケート調査で実態
把握・ぶんバスや新庁舎へポスター掲示・子ど
もへの影響の把握・化学物質の規制や表示義務

【子育て支援について】
子ども一人ひとりは平等にその子らしく生きる

権利があります。
ファミリー・サポートの使いやすさ向上に関し
申請のオンライン化を提案したところ、研究し
ていくとのこと。保育のニーズに関して、より
様々なニーズや理由での入所を可能にしてはと
提案したところ、「子ども誰でも通園制度（仮
称）」の研究を進めていくとの答弁でした。
●要望したこと●保育の質向上・認可外保育施
設の補助金拡充

【インクルーシブな公園について】

障がいの有無に関わらず、一緒に遊ぶことので
きる公園づくりが大切です。
遊具や駐車場・トイレ等については、配色や大
きさに配慮し、バリアフリー設計を行うとのこ
と。自然を生かすことを求めたところ、緑を極
力残した整備を行うとのことです。
●要望したこと●現地で子どもも交えた意見収
集のためのワークショップ開催

すべての命が尊重し合う暮らしづくりへ
国分寺・生活者ネットワーク

松岡　まり


